

- [Österreich](#)
- [ORF-Südt. heute](#)
- [Videogalerien](#)
- [Fotogalerien](#)
- [Android APP](#)
- [iPhone APP](#)
- [SAD und Zug](#)
- [ZETT](#)
- [Netiquette](#)
- [Trauer](#)



Vermischtes

06.03.2013 10:43

## FOS beim internationalen Jugendparlament der Alpenkonvention



Zukünftige Entwicklung der Alpenstädte steht im Mittelpunkt

Foto: fos

Bozen - Die Fachoberschule für Tourismus und Biotechnologie (FOS) „Marie Curie“ nimmt in diesem Jahr bereits zum achten Mal am Jugendparlament der Alpenkonvention teil. Acht SchülerInnen vertreten die FOS in diesem Jahr vom 11.03.13 bis zum 15.03. in Sonthofen (D). Thema des diesjährigen Treffens ist die zukünftige Entwicklung der Alpenstädte.

Das Jugendparlament zur Alpenkonvention (YPAC) wurde 2006 erstmals vom Akademischen Gymnasium Innsbruck ins Leben gerufen und findet seither jedes Jahr in einem anderen Alpenland statt. Das YPAC 2013 wird organisiert vom Gymnasium Sonthofen, der Stadt Sonthofen und dem Verein „Alpenstadt des Jahres“ sowie fachlich unterstützt von der Internationalen Alpenschutzkommission CIPRA. Ermöglicht wird das YPAC durch finanzielle Zuwendungen unter anderem vom EU-Programm Jugend in Aktion, vom Bayerischen Staatsministerium für Umwelt und Gesundheit, vom Bundesministerium für Umwelt, Naturschutz und Reaktorsicherheit, vom österreichischen Lebensministerium und vom Landkreis Oberallgäu.

Es handelt sich um ein Forum, in dem sich Jugendliche mit aktuellen politischen Fragen beschäftigen, sich kennen lernen, Erfahrungen austauschen und nicht zuletzt ihre Englischkenntnisse einsetzen und verbessern. Das Jugendparlament ist ein Instrument zur aktiven Mitgestaltung des eigenen Lebensraumes. Die Beschlüsse der Delegierten werden an die Ministerkonferenz der Alpenkonvention weiter gereicht und dort behandelt. Die Tagungssprache ist Englisch. Die Beschlüsse werden in die Sprachen aller acht Alpenländer übersetzt.

Thema des diesjährigen Treffens ist die zukünftige Entwicklung der Alpenstädte. Zu dem Thema gibt es vier Unterthemen, die jeweils in verschiedenen Gruppen (Delegations) diskutiert werden. Diese Unterthemen sind: Konsumentenverhalten, Leben und Arbeiten, Mobilität sowie Tourismus und Freizeit.

Im Rahmen der vorbereitenden Arbeiten wurden Elda Dalla Bona, Mitglied einer Gruppe für solidarischen Einkauf (GAS, Gruppo di Acquisto Solidale), und Andreas Riedl, der Geschäftsführer des Dachverbandes für Natur und Umweltschutz eingeladen. Elda Dalla Bona erzählte von der Tätigkeit der GAS, welche unter anderem in der Zusammenarbeit mit Bauern besteht, die Ihre Produkte biologisch herstellen und direkt vermarkten. Diese Einkaufsgruppen sorgen nun dafür, dass der Konsument diese

Produkte zu einem angemessenen Preis bekommt und dass die Bauern gerecht entlohnt werden. Diesem Vortrag konnten die Schüler einige Informationen zum Konsumentenverhalten entnehmen.

Beim Treffen mit Andreas Riedl konnten die SchülerInnen Fragen zu allen vier Themenbereichen stellen. Themen waren zum Beispiel das Bauen von Tunnels und seine Folgen für die Umwelt, das Verkehrsproblem in Südtirol oder der Südtiroler Tourismus.

Schließlich beteiligten sich die YPAC-Teilnehmer der FOS auch an einer Podiumsdiskussion, die an ihrer Schule zum Thema „Urlaub in verbauter Landschaft“ veranstaltet worden war. Eine Rund von Expertinnen und Experten setzte sich dabei eingehend mit der Entwicklung des Tourismus in den Alpen auseinander.

Von: lu

1

## Unschlagbare Preise



**TV, HIFI**  
Elektrogeräte  
Waschmaschinen  
uvm.



Shoppen

## Kommentare

=)

06-03-13 22:18

Super, dass es nou Jugendliche gib de sich für eppes einsetzen! Mit sou tolle Delegates, Pressevertreter und logisch Präsidents kann lei eppes tolles ausserkemmen =)

☀ Übermittlung Ihrer Stimme...

Bewertungen: 4.0 von 5. 4 Stimme(n). - Klicken Sie auf den Bewertungsbalken, um diesen Artikel zu bewerten.

### Kommentar hinzufügen

Name:

Kommentar:

Absenden

Zurücksetzen

### Ähnliche Nachrichten

- [Kokain im Sturzhelm versteckt](#)
- [Gott sei Dank, er ist wieder da - der "Oral-Apostel"](#)
- [Meran: Keine U-Bahn, dafür unterirdische Bushaltestelle](#)
- [Mord in Meran: War Boubaker unzurechnungsfähig?](#)

[zurück](#)